
 

Schriftliche Anfrage 
 
 
 
betreffend   Wintertauglicher Schulweg für die Oberstufenschüler aus Hegi 
 
 
eingereicht von: Franziska Kramer-Schwob (EVP) 
 
am: 29. August 2022 
 
 Geschäftsnummer: 2022.75 
 

 
 
Die Schüler:innen von Hegi besuchen die Oberstufe in Oberwinterthur. Ein grosser Teil 
davon geht ins Schulhaus Wallrüti, die anderen sind im Schulhaus Rychenberg eingeteilt. 
Was im Sommer mit dem Velo gut machbar ist, wird im Winter bei Schnee und Eis sehr 
kompliziert und weit.  
 
Zu Fuss hat man als Erwachsener zum Beispiel vom Quartier Hegi im Gern bis zum neuen 
Schulhaus Wallrüti rund 35 Minuten (Quelle: mapsearch.ch, besucht am 25. August 2022). 
Bei Teenagern ist wohl noch etwas mehr Zeit einzurechnen. Das heisst, dass die 
Schüler:innen bei Schulbeginn um 7.20 Uhr ungefähr um 6.35 Uhr zu Hause losgehen 
müssen.  
 
Einen Stadtbus von Hegi nach Oberwinterthur gibt es nicht.  
Zur Verfügung stehen soweit ersichtlich folgende Optionen: 
- Weg über den Hauptbahnhof Winterthur (reine Fahrzeit mit dem Bus Nr. 7 und der S-Bahn: 
31 Minuten) 
- Weg mit dem Elgger Postauto über den Bahnhof Oberwinterthur (Abfahrt mit dem heute 
gültigen Fahrplan Winterthur Stäffelistrasse 6.31 Uhr, Ankunft Bahnhof Wallrüti 6.45 Uhr, 
also eine halbe Stunde Wartezeit vor allenfalls geschlossener Schulhaustür). 
 
Dies führt dazu, dass sich die Teenager entweder sehr früh auf den Weg machen müssen 
(vgl. dazu auch die Schriftliche Anfrage von Regula Keller vom 1. November 2021 
«Verschiebung Unterrichtsbeginn an der Oberstufe am Morgen») oder Eltern sich veranlasst 
sehen, ihre Kinder bei Schnee und Eis mit dem Auto zur Schule zu fahren (vgl. Diskussion 
zu den «Elterntaxis»). 
 
Fragen: 
 
1. Wie lange sollte ein zumutbarer Schulweg für Oberstufenschüler maximal dauern? 
 
2. Ist es richtig, dass es grundsätzlich möglich sein sollte, den Schulweg zu Fuss oder mit 
dem Velo zurückzulegen?  
 
3. Wie wird die Anbindung von Hegi an den Schulkreis Oberwinterthur im Hinblick auf den 
öffentlichen Verkehr gewährleistet? Ist die Einführung einer Stadtbuslinie von Hegi zum 
Bahnhof Oberwinterthur eine Möglichkeit? 
 
 


